El Gobierno de AMLO canaliza \$809 mil millones a Pemex en tres años

Entre 2019 y 2022, la administración de López Obrador canalizó a Pemex 809.8 mmdp por concepto de aportaciones patrimoniales, estímulos fiscales y otros apoyos que se destinaron principalmente al pago de deuda, la construcción de la refinería Olmeca en Dos Bocas, Tabasco, y la adquisición de la refinería de

Deer Park en Houston, Texas.

MÁS DE UN TERCIO AL DE SICT

Este monto equivale a 3.7 veces los recursos ejercidos por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes durante ese periodo a la que se le presupuestaron 219.3 mmdp.

En los primeros nueve meses

de 2022 Pemex recibió de parte del gobierno federal 131 mmdp: 108 mmdp corresponden a aportaciones de capital y 23 mmdp a un apoyo financiero para la adquisición de Deer Park.

Así lo registró el reporte del Instituto Mexicano para la Competitividad (IMCO) sobre los resultados financieros y operativos de Pemex al tercer trimestre de 2022 donde establece que si bien esa institución obtuvo ganancias de 195.6 mil millones de pesos (mmdp), en los primeros 9 meses de este 2022 por el alza en los energéticos, contrasta con las pérdidas observadas en los primeros

nueve meses de los cuatro años anteriores (2018-2021).

A pesar de reportar una utilidad neta en los primeros nueve meses de 2022, Pemex mantiene un patrimonio neto negativo, pues sus pasivos (3.91 billones de pesos) prácticamente duplican sus activos (2.32 billones de pesos) como consecuencia de las pérdidas recurrentes.

Pemex Transformación Industrial —PTRI—, subsidiaria encargada del negocio de refinación y petroquímica, registró una pérdida neta de 61.8 mmdp en los primeros nueve meses de 2022, a pesar de los altos precios globales. Este resultado contrasta con el de las demás subsidiarias de Pemex, que reportaron ganancias durante este periodo.

En 2022 Pemex reportó la mayor gravedad de accidentes para un periodo enero-septiembre en los últimos nueve años.

En los primeros nueve meses de 2022 el índice de gravedad de accidentes de la petrolera fue de 27 días perdidos debido a lesiones incapacitantes sufridas por millón de horas-hombre (MMhh) laboradas con exposición al riesgo por parte de su personal: cifra 50% mayor a la observada en el mismo periodo de 2021 (18 días perdidos por MMhh) •